



COLUMNA INVITADA

Por ellas, combatamos el cáncer de mama

En México el cáncer de mama es la primer causa de muerte en mujeres, se estima que cada 70 minutos, en promedio, fallece una madre, hija, hermana o amiga a causa de este mal

COLUMNA INVITADA
OPINIÓN - 28/10/2022 - 00:22 HS

Luis Mendoza Acevedo / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Foto: Especial

Alma se define como sobreviviente del cáncer de mama, “soy una mujer completa porque soy más que un seno”, dice y recuerda que en un año pasó de estar sana, según su mastografía, a tener cáncer de mama con metástasis grado 4-5; el diagnóstico era aterrador. Alma recibió 8 quimioterapias, 30 radiaciones y finalmente una mastectomía del seno izquierdo y el retiro de 18 ganglios.

“Fue un paso fuerte, pero estuve muy positiva porque lo más importante es estar viva, lo demás es secundario”. Hoy Alma apoya en la difusión de la prevención del cáncer de mama y cuenta su experiencia para que, como ella dice, “sirva de algo y no dejemos de prevenir”.



En México el cáncer de mama es la primer causa de muerte en mujeres, se estima que cada 70 minutos, en promedio, fallece una madre, hija, hermana o amiga a causa de este mal. Ellas son más que estadísticas y por ellas hay que actuar ya.

En días pasados, en la Cámara de Diputados organizamos, en conjunto con la Asociación Civil Fundación de Cáncer de Mama (FUCAM) y la Alcaldía Benito Juárez un conversatorio y taller de autoexploración para que las mujeres, de todas las edades aprendieran a detectar a tiempo la enfermedad.

En nuestro país 60% de los casos de cáncer de mama se detecta en etapas avanzadas, lo que significa más agresividad en los tratamientos, costos más elevados para su atención y lamentablemente más muertes.

El tiempo apremia, con el cáncer no se sabe, es lo que me dijeron algunas sobrevivientes de esta terrible enfermedad que hoy es un problema de salud pública.

Es por ellas que desde la Cámara de Diputados daremos la batalla para que se dupliquen los recursos a tres hospitales públicos de alta especialidad que atienden esta enfermedad; se trata del Hospital General de México, el Juárez y el Instituto Nacional de Cancerología.

En los próximos días se discutirá en San Lázaro en qué se gastarán los recursos de todos los mexicanos el próximo año y estoy convencido que la prioridad debe ser la salud de todas y todos por encima de los caprichos presidenciales.

Pediremos 9 mil 326 millones de pesos adicionales para esos tres hospitales a los que se les endosó la atención de los pacientes de cáncer de mama luego de que el Gobierno actual retirara los apoyos a instituciones como FUCAM y otras, que atendían miles de casos, dejando en el desamparo a miles de mujeres que ya recibían tratamiento gratuito y obligándolas a pagar por ello y pese a ello, estas instituciones siguen funcionando y salvando vidas.

Nuestra propuesta y duplicar el presupuesto a estos tres hospitales, que representa apenas el 6.4% de los recursos que proponen para continuar con obras faraónicas como el Tren Maya, que no salvará ni una vida y representan un daño ambiental.

No habrá recursos que alcancen si continuamos postergando la atención prioritaria del cáncer de mama, para prevenir, atender y acompañar a quienes lo padecen, por eso insisto: hay que actuar ya.

Estamos en los últimos días del mes de octubre, del denominado "mes rosa" porque es cuando se hace una campaña nacional para concientizar a la población sobre esta terrible enfermedad.

Muchos hombres optan por portar un moño rosa o una corbata; yo propongo que la lucha contra el cáncer de mama dure todo el año, que vaya más allá de portar una prenda y demos la batalla desde nuestra trinchera. Hago votos porque no sea solo un mes, unamos esfuerzos y juntos, hombres y mujeres combatamos el cáncer de mama.



PERIÓDICO

EL HERALDO
DE N. L.

PÁGINA

FECHA

28/10/2022

SECCIÓN

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

No se trata de mí, sino de las mujeres que asistieron al conversatorio, de las que en este momento están recibiendo un tratamiento de quimioterapia o a quienes les están realizando una mastectomía, de las que reciben acompañamiento psicológico para continuar con su vida después de la enfermedad y por las mujeres que aún no saben que tienen cáncer. Es por ellas.

POR LUIS MENDOZA ACEVEDO

DIPUTADO FEDERAL (PAN) DISTRITO 15, ALCALDÍA BENITO JUÁREZ

@LUISMENDOZABJ